
“Gaudeamus igitur...”

Por todos vosotros y por los que vendrán

Vuestros éxitos
nos pagarán
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1987 septiembre 
Se van a realizar elecciones sindicales para los profesores. 
El día 30 se recibirá a los alumnos y las clases 

comenzarán al día siguiente. 
No se ha concedido el Proyecto Mercurio porque ya 

estamos en el Atenea y tienen que repartir geográficamente las 
participaciones. 

Los alumnos de COU que se han presentado a las pruebas 
de Selectividad en junio y septiembre han aprobado todos. 

Se abre el proceso de modificación y elaboración de un 
nuevo Reglamento de Régimen Interior que será aprobado por el 
Consejo Escolar. 

1987 octubre 
El equipo Directivo desea celebrar la festividad de Sto. 

Tomás, aunque es no lectivo, con actividades al efecto que se 
propongan. Igualmente desea celebrar 60º Aniversario de la 
creación de este Centro que se cumple en octubre del 88 para lo 
que está abierto a todas las iniciativas. 

1988 marzo 
Se ha aceptado, tras una larga tramitación, por la 

Dirección Provincial la dimisión de 4 de los 6 representantes del 
profesorado en el Consejo Escolar. 

Se adjudican al Centro 10 millones de ptas por el crédito 
R.A.M. para la realización de obras que reparen deficiencias 
congénitas del edificio: calefacción, electricidad, cubierta del SUM y 
cerramiento de patios. 

Cada Seminario dispone de 45.000 ptas para la compra de 
libros. 

Se propone, para el próximo curso, como nueva EATP el 
Taller de Teatro, con cargo al Seminario de Lengua, ya que el 
Hogar dejará de impartirse por jubilación de la profesora que lo 
imparte. 

1988 junio 
Se hace un homenaje a la profesora Dª. Teresa Martínez 

Astigarraga que se jubila tras 37 años de docencia en el Centro. 
El Secretario reparte una copia del Inventario actualizado a 

cada uno de los Jefes de Seminario. 

1988 septiembre 
Los alumnos matriculados están distribuidos en BUP con 6 

grupos en 1º (209), 5 en 2º (185) y 5 en 3º (170), y 5 en COU 
(212). En total dos grupos menos que el curso pasado. 

Se ha concedido la ampliación del Proyecto Atenea pero 
han vuelto a denegar el Proyecto Mercurio. 

El día 19 del próximo mes se celebrará un acto 
conmemorativo del 60º aniversario de la fundación del Centro con 
una conferencia impartida por D. Víctor García Hoz, eminente 
pedagogo, y que versará sobre las Reformas de las Enseñanzas 
Medias, desde la de Villar Palasí hasta la actual. 

Se está elaborando una Revista con diversos artículos 
eminentemente históricos y de recuerdos con motivo del 
aniversario. 

1988 diciembre 
En Claustro extraordinario se eligen por votación los 

representantes del Claustro en el Consejo Escolar. Los profesores 
elegidos manifiestan que su nombramiento queda condicionado a 
que se les respete el derecho a dimitir por decisión personal. 

 

1989 enero 
Con motivo de la Fiesta de Santo Tomás, dentro de los 

festejos del 60º aniversario, el Orfeón Arandino ofrecerá un 
concierto en el Salón de Actos de la Caja del Círculo. El mismo día 
se le dará un homenaje al Conserje D. Marcelo Martín por su 
jubilación en la comida de hermandad que se celebrará. 

Se conceden 14 millones de pesetas dentro del crédito 
RAM para obras de urbanización de los patios, poner 
contraventanas en la fachada norte y cambio de parte del tejado. 

Se ha aprobado recientemente un Real Decreto de 
Derechos y Deberes de los alumnos. 

Se propone celebrar una Semana Cultural los días 8, 9 y 
10 de febrero con multitud de actividades propuestas por 
profesores y por alumnos. 

1989 abril 
Se aprueban proyectos de Formación del Profesorado en 

el Centro, uno de Lengua y Literatura y otro de Física y Química 
con el estudio alguna de las industrias de la zona, siendo 
continuación de lo ya realizado en este curso, y de Talleres de 
Música, Teatro y Fotografía.  

Se solicita el poder impartir la asignatura de Francés como 
segundo idioma moderno. 

Ante la demanda continuada de plazas para cursar 
estudios en el Instituto se va a solicitar la ampliación del edificio 
para albergar más aulas que permitan estar más desahogados. 

Se propone realizar una fiesta de despedida de los 
alumnos de COU en el último día de mayo, de 18 a 21 horas, con 
merienda y baile con orquesta, dentro de las instalaciones del 
Centro. 

1989 junio 
Las Instrucciones del Ministerio de comienzo del curso 

1989-90 tienen muchas novedades, entre otras la posibilidad de 
solicitar por el Consejo Escolar la jornada escolar continuada de 
mañana. 

Ante los inconvenientes que se producen todos los años 
con los exámenes finales de los alumnos que, en número 
abundante, están matriculados en la Escuela Oficial de Idiomas de 
Burgos se solicitará (pidiendo el apoyo de otros Centros 
educativos y del Ayuntamiento) a la Dirección Provincial de 
Educación que se cree una Escuela Ofic ial de Idiomas en Aranda. 

El alumno de COU, D. Juan Manuel García López, participa 
en la fase nacional de las Olimpiadas de Matemáticas después de 
haber obtenido uno de los primeros puestos en la fase del Distrito 
de la Universidad de Valladolid. 

1989 septiembre 
En Claustro extraordinario se aprueba proponer al Consejo 

Escolar para su aprobación el horario continuado de mañana con 
los siguientes periodos lectivos: 1º, de 8:30 a 9:20, 2º de 9:20 a 
10:10, 3º, de 10:10 a 11, Recreo de 11 a 11:20, 4º, de 11:20 a 
12:10, 5º, de 12:10 a 13, Recreo de 13 a 13:20, 6º, de 13:20 a 
14:10, 7º, de 14:10 a 15. El Centro se abrirá para realizar 
actividades complementarias de 16:30 a 19:30 horas. También fue 
aprobado por mayoría en el Consejo Escolar. 

Los resultados académicos del curso 1988-89 han sido en 
porcentaje de repetidores de 24’4 en 1º, 23 en 2º, 20’4 en 3º y 
24 en COU.  

1990 mayo 
Una Orden ministerial ha recopilado las modificaciones 

introducidas en años anteriores sobre la gestión económica 
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permitida en los Institutos. Hay modificaciones importantes, como 
aumento del valor permitido de compras de bienes inventariables 
hasta 500.000 ptas., pueden liquidarse gastos de dietas de 
profesores por acompañamiento en excursiones, se pude tener la 
cuenta corriente con intereses, ... 

1990 junio 
La candidatura encabezada por D. Severino Lafuente fue 

elegida por el Consejo Escolar para ostentar la Dirección del Centro 
durante un periodo de tres años escolares. 

1990 septiembre 
Los alumnos matriculados están distribuidos en BUP con 6 

grupos en 1º (239), 6 en 2º (231) y 5 en 3º (172), y 5 en COU 
(190). 

1990 octubre 
Se publica la LEY ORGÁNICA 1/1990 de Ordenación 

General del Sistema Educativo (LOGSE). 
A las 19:30 horas son convocados los padres de los 

alumnos a asistir a una reunión general presidida por el equipo de 
Dirección para tratar cuestiones generales de organización del 
curso y después asistir en el aula del grupo de cada alumno, con 
su profesor Tutor, a una charla informativa más concreta y 
contestación a las preguntas que puedan hacerse. Los días 
elegidos son del final de mes, uno para 1º de BUP, otro para 2º y 
un tercero para 3º y COU. 

1991 enero 
La Dirección Provincial comunica que se va a realizar una 

ampliación del Centro en 6 unidades y 2 aulas taller. Estas 
pretensiones no son coincidentes con las aspiraciones antiguas del 
Instituto de hacer ampliaciones de servicios como Biblioteca, 
almacén, salas de visita, secretaría, estancias cubiertas de recreo 
para el alumnado, cafetería más amplia, más Seminarios, etc. Las 
intenciones del Director Provincial con esa concesión es ir 
preparando los Centros de Aranda para anticipar la implantación de 
la nueva Educación Secundaria Obligatoria en sustitución del BUP. 

1991 mayo 
Se solicita una nueva EATP con el título de “Actividades 

Musicales” propuesta por el Seminario de Música.  

1991 junio 
Los Seminarios de Física y Química y de Ciencias Naturales 

participarán en el Proyecto de Laboratorio Asistido por Ordenador 
patrocinado por el Ministerio de Educación.  

Se contará para el próximo curso con dos profesoras 
lectoras, una para Francés y otra para Inglés 

1991 septiembre 
Los resultados académicos del curso 1990-91 han sido en 

porcentaje de repetidores de 24 en 1º, 34 en 2º, 24 en 3º y 16 en 
COU. Han superado la Selectividad 83 alumnos de los 87 
presentados. 

1992 noviembre 
Se realiza un cariñoso acto de despedida y homenaje por 

su jubilación a la conserje Dª. Manuela Crespo Arnau que prestó 
sus servicios durante 14 años. 

1993 junio 
Debido a las restricciones presupuestarias impuestas por 

el Ministro de Economía, Sr. Solchaga, la ampliación del Centro 
queda aplazada indefinidamente. 

Las actividades complementarias y extraescolares 
realizadas durante el curso han sido: Actividades de Informática, 
Taller de Fotografía, Grupo de Teatro, Revista Literaria, Club de 
Vídeo, Paseos por Castilla, competiciones deportivas, conferencias, 
dos exposiciones micológicas, concurso literario, concurso de 
fotografía, concurso de carteles, semana de la nieve, actividades 
en Francés, actividades y Revista en Inglés, fiestas de fin de 
trimestre y de despedida de COU, participación en Euroscola, 
realización de maquetas de arte y viajes de estudio de distintos 
Seminarios. Varias de estas actividades vienen realizándose desde 
hace varios años. La Asociación de Padres ha apoyado varias de 
las actividades con su presencia y financiación. 

Se hace un homenaje a la profesora Dª. Ascensión 
Martínez Izquierdo que se jubila tras 31 años de docencia en el 
Centro. 

1993 septiembre 
Los resultados académicos del curso 1992-93 han sido en 

porcentaje de repetidores de 26’4 en 1º, 19’8 en 2º, 17’7 en 3º y 
37’2 en COU. Han superado la Selectividad 92 alumnos de los 93 
presentados. 

Se comienza a aplicar el nuevo Reglamento Orgánico de 
los Institutos de Enseñanza Secundaria. 

El horario general se mantiene el del curso anterior, de 
8:30 a 15 horas, repartidas en tres periodos de 50 minutos, un 
recreo de 30 minutos, otros tres periodos de 50 minutos, un 
recreo de 10 minutos y un último periodo de 50 minutos. 

1994 enero 
Se celebra una Semana de la Nieve en los días del 23 al 

28. 

1994 marzo 
En Claustro extraordinario el Director informó de que el 

Director Provincial había decidido planificar las enseñanzas de la 
LOGSE en Aranda de la forma siguiente: en el Instituto de F. P. “Sta 
Catalina” habrá módulos profesionales y Bachillerato de Ciencias y 
Tecnológico, análogamente con el Instituto de F. P. “El 
Empecinado”, aunque también impartirá ESO como lo viene 
haciendo por anticipación voluntaria (será el Centro de destino de 
las rutas de transporte escolar de la zona rural) y los Institutos de 
B. “Vela Zanetti” y “Sandoval y Rojas” tendrán ESO y Bachillerato 
de Ciencias y de Letras (el primero podría tener algún módulo de 
F.P.). En los dos Institutos de bachillerato se va a anticipar la 
implantación de la ESO en el curso 95-96, el pretexto es que 
pueda empezar a funcionar la nueva Formación Profesional (en el 
año 1996 habrá elecciones generales). Esta comunicación se 
realizó a los Directores de los cuatro Institutos en reunión conjunto 
con la Inspección y la Jefe de la Unidad de Programas de la D.P. La 
generalización de la ESO está prevista por calendario para el 96-
97. En ocasiones anteriores se ha intentado incitar a este Centro 
para que anticipara la ESO y se ha negado. 

1994 mayo 
A los alumnos de COU que aprueben todo el curso se les 

impondrá la beca del Instituto (banda de tela de fieltro azul con el 
escudo del Centro impreso y que se coloca apoyada en los 
hombros, pendiendo sobre el pecho) en la ceremonia de 
despedida preparada para ello. 

Se van a comprar algunos ordenadores para que todos los 
Seminarios dispongan de uno y puedan utilizarlo como procesador 
de textos para facilitar la comunicación. 
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Próximamente se realizarán obras a cargo del RAM para 
cambiar la caldera de la calefacción, la vidriera de la escalera 
trasera y un depósito exterior para la calefacción del Gimnasio. 

Se solicita al Centro de Profesores poder realizar para el 
próximo curso un Seminario de Trabajo para la elaboración del 
Proyecto Curricular de la ESO. 

Una instrucción de última hora de la Dirección Provincial 
obliga a que el día 23 de junio sea el último día de clase, dando al 
traste con todo el calendario previsto en la Programación General 
Anual, de la que tenían una copia desde principios de curso. 

1994 junio 
En la Dirección Provincial deciden que urgentemente van a 

construir un Aula Taller y adecuar un poco el Aula de Música (por 
aquello de la anticipación de la ESO), dando al traste con la 
reorganización de dependencias estudiada con vistas al mejor 
funcionamiento y la solución a las carencias detectadas desde 
hacía mucho tiempo. 

Es publicada una Orden conteniendo las instrucciones de 
comienzo de curso que contiene algunas novedades. 

1994 septiembre 
La Dirección comienza a editar un boletín de información 

interna para los profesores con el título “LÉEME, por favor” que se 
distribuirá en los momentos claves de organización del curso. 

El Consejo Escolar aprobó el siguiente horario escolar, 
teniendo en cuenta lo dispuesto en la Orden de organización del 
comienzo del curso. Periodos lectivos: 1º, de 8:15 a 9:05, 2º de 
9:10 a 10:00, 3º, de 10:05 a 10:55, Recreo de 10:55 a 11:25, 4º, 
de 11:25 a 12:15, 5º, de 12:20 a 13:10, 6º, de 13:15 a 14:05, 7º, 
de 14:10 a 15. 

Se elige un representante del Claustro en el Centro de 
Profesores. 

Por la obtención del primer puesto, un año más, en el 
Proyecto Euroscola del curso pasado, como premio viajarán a 
Estrasburgo, sede del Parlamento Europeo, siete alumnos 
acompañados de una profesora.  

Los alumnos matriculados están distribuidos en BUP con 6 
grupos en 1º, 5 en 2º y 5 en 3º, y 5 en COU. 

Se concedió por parte de la Dirección Provincial una 
subvención de 1.800.000 ptas por la presentación de un proyecto 
dentro del “Programa de Apertura de Centros en horario no 
lectivo” para la realización de las actividades: Taller de Fotografía y 
Taller de Teatro (promovidas por el APA) y Deporte en el Centro, 
Consejo de Redacción, Club de Cine y Actividades en la Naturaleza 
(promovidas por profesores). 

Concluye su andadura el Colegio Municipal Homologado de 
Lerma. 

1995 febrero 
Es aprobada en Claustro la solicitud de las materias 

optativas de elaboración propia para ofertarlas a 3º de la ESO el 
próximo curso. Son “Alimentación, Salud y Consumo” por el 
Seminario de Ciencias Naturales e “Informática” por el Seminario 
de Matemáticas con la colaboración del de Latín.  

1995 abril 
A efectos de la admisión de alumnos para cursar la ESO, la 

Dirección Provincial ha adscrito a este Instituto los Colegios 
Públicos de la margen derecha del Duero y el Municipal “Virgen de 
las Viñas” (los alumnos de estos centros tienen prioridad para ser 
admitidos). Los colegios privados concertados no están adscritos a 

ningún Instituto. Los alumnos que vienen de pueblos de la Comarca 
irán en transporte escolar al Instituto “El Empecinado”. 

Ya está redactado el proyecto de ampliación de 
instalaciones para recibir a los cuatro cursos de la ESO 
próximamente. Se construirán 10 aulas (debido a la conexión con 
el antiguo edificio se pierden dos aulas, por lo que se aumenta en 
8) y dos aulas taller. Han destinado una primera partida de 60 
millones de ptas. para levantar los cimientos y la estructura, en una 
segunda fase completarán el resto. No se ha atendido la petición 
ancestral de dotar a este Centro de dependencias para prestar los 
servicios con calidad, sólo interesa construir aulas para meter 
alumnos (por cierto cada vez más pequeñas, si se amueblan con 
pupitres M19 sólo cabrán 24 y bien apretados). No hay dinero, 
dicen. Las obras comenzarán el próximo julio. 

1995 mayo 
En el Consejo Escolar es elegida y propuesta para su 

nombramiento la primera Jefe de Estudios Adjunta con el fin de 
comenzar a actuar el próximo curso con la ESO. 

El Claustro aprueba los contenidos generales del 
documento que ha sido elaborado a lo largo del año por un 
Seminario de Trabajo de profesores del Centro, auspiciado por el 
CEP, y por los distintos Seminarios, correspondiente al denominado 
“Proyecto Curricular de la ESO” para el curso 1995-96. 

En el Consejo Escolar se aprobó la remodelación del 
Reglamento de Régimen Interior adecuándolo al Reglamento 
Orgánico de los Institutos de Educación Secundaria y al R.D. de 
Derechos y Deberes de los Alumnos de reciente aprobación. 

1995 septiembre 
Los Seminarios se llamarán Departamentos. Se constituyen 

tres nuevos Departamentos de: “Tecnología”, “Orientación” y 
“Actividades Complementarias y Extraescolares”, y uno deja de 
serlo, el de “Religión”. Todos los Jefes de Departamento, junto con 
los Jefes de Estudios y presididos por el Director formarán la 
denominada Comisión de Coordinación Pedagógica del Centro. 

Los profesores Tutores de los grupos de un curso de la 
ESO tendrán semanalmente una reunión conjunta con el Orientador 
y el Jefe de Estudios Adjunto. 

Se publica la Orden de 28 de agosto, que regula el 
procedimiento para garantizar el derecho de los alumnos de la ESO 
y Bachillerato a que su rendimiento escolar sea evaluado conforme 
a criterios objetivos. 

1995 noviembre 
Se publica la LEY ORGÁNICA 9/95 de 20 de noviembre, de 

la participación, la evaluación y el gobierno de los centros docentes 
(LOPEG). 

1995 diciembre 
Se cambia el sistema de control de faltas de los alumnos, 

ahora hay un cuaderno por grupo de alumnos, cada una de sus 
hojas (una por semana) contiene una tabla cuyas filas son tantas 
como alumnos y cuyas columnas son tantas como horas lectivas 
hay en una semana, ordenadas por días, donde los profesores del 
grupo deben ir consignando las faltas de asistencia observadas. 
Estos cuadernos estarán depositados en la Sala de Profesores y 
deberán ser actualizados regularmente, al menos una vez a la 
semana. 

En una reunión del Director Provincial con los equipos 
Directivos de los Institutos de Aranda y los Maestros de la zona 
habilitados para impartir ciertas materias del primer ciclo de la 
ESO, dictaminó que en el próximo curso se anticipará el primer 
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ciclo de la ESO en Aranda (si no están acabadas las obras a tiempo 
los alumnos se quedarán en los Colegios de Primaria hasta que lo 
estén y, además, se tendrán que ocupar aulas del vecino Colegio 
“Sta. Catalina” los años necesarios hasta que quepan en las 
instalaciones del Centro todos los cursos). Eso significaba que los 
alumnos de 7º y 8º de EGB que venían estando en los colegios 
adscritos respectivos, el próximo curso estarían de golpe en el 
Instituto haciendo 1º y 2º de la ESO. El número de plazas que van 
a ser ocupadas por Maestros son: 1 de Inglés, 1 de Ciencias 
Sociales, 1 de Educación Física, 1 de Ciencias Naturales, 2 de 
Lengua Española y 2 de Matemáticas. Estas plazas, aunque no se 
cubran, estarán a disposición de los Maestros hasta el año 2000. 

En la denominada Comisión de Centro (formada por el 
Director, el Jefe de Estudios, un Inspector y un Asesor de 
Formación del CPR) que se encarga de revisar el Proyecto 
Curricular del Centro, hay fuertes discrepancias en cómo se han 
formulado y se interpretan los objetivos del Centro y los criterios de 
evaluación según aparecen redactados en el Proyecto Curricular. 
Había cosas, palabras, términos, burocracia y sensaciones difíciles 
de entender por un Instituto que había sido siempre de 
Bachillerato. A pesar de todo se hicieron todos los esfuerzos y 
remodelaciones necesarias para adaptarse a lo que sería 
“correcto”, pero se veía tan enigmático y tan poco claro, que 
resultaba un tanto incomprensible. 

1996 febrero 
El Coordinador de las Pruebas de Acceso a la Universidad 

de los alumnos de COU de la Universidad de Burgos, en visita que 
realiza al Centro acompañado del Inspector, preguntó si estábamos 
dispuestos a que se realizasen estas pruebas en las instalaciones 
del Centro para los alumnos de la zona de Aranda, en vez de que 
viajasen a Burgos. El evitar las condiciones discriminatorias (viajes, 
pérdidas de tiempo, comidas, ...) con que realizaban las pruebas 
en Burgos, era una vieja aspiración de este Instituto, por lo que 
desde el principio se dieron todas las facilidades y se prestó toda 
la colaboración para que en la S.U.M. y el Gimnasio, 
convenientemente amueblados, se realizasen los exámenes en 
junio y septiembre. 

Se proponen, para su aprobación, nuevas materias 
optativas de la ESO para el próximo curso como: “Aprender a 
Pensar”, “Cinematografía”, “Dibujo Técnico”, “Taller de Lengua y 
Literatura” y “Mitos, cuentos y leyendas del Mundo Clásico”. 
(Posteriormente la Inspección las rechazó todas por diversos 
motivos, costaba sintonizar. Después de realizar modificaciones en 
las tres primeras, fueron aprobadas.) 

1996 mayo 
En Claustro extraordinario se informa de las candidaturas 

a la Dirección del Centro y de sus programas de actuación. La 
única presentada es la de D. Severino Lafuente. Fue elegido por 
votación en el Consejo Escolar para un periodo de cuatro cursos 
escolares. 

Al fin se concede la participación del Centro en el Proyecto 
Mercurio de medios audiovisuales del Ministerio de Educación, 
debido a proyectos presentados por los Departamentos de Inglés y 
de Educación Plástica. 

1996 junio 
Es nombrado un nuevo Director Provincial de Educación, 

ahora gobierna en España el Partido Popular que ha sustituido al 
Partido Socialista que lo hacía desde 1982. 

El Proyecto Educativo del Centro que ha sido elaborado 
por una comisión del Consejo Escolar es aprobado por él. 

1996 septiembre 
Se da la bienvenida a los 8 Maestros que actuarán en el 

primer ciclo de la ESO y a los componentes del Departamento de 
Orientación que, además del Orientador, lo componen 2 Maestros 
de Educación Especial, uno de Pedagogía Terapéutica (PT) y otra 
de Audición y Lenguaje (AL), y 3 Profesores de Apoyo o de Ámbito: 
Sociolingüístico, Científico-técnico y Práctico. Se ha constituido un 
aula para actuación exclusiva de la Educación Especial y un 
despacho para Logopedia, en estos espacios actuarán 
preferentemente los PT y AL con los alumnos con necesidades 
educativas especiales (ACNEE), para este curso serán 12. Se ha 
declarado al Centro como preferente para la atención a los ACNEE 
hipoacúsicos (sordos). 

Después del olvido de lo prometido por el antiguo Director 
Provincial y con las presiones del vecino Colegio de Primaria, sólo 
se pudo ocupar dos aulas fuera del Centro (con dos grupos de 3º 
de BUP) provocando el consiguiente atasco de dependencias. Se 
hacen modificaciones en los cerramientos para que los alumnos del 
Instituto no tengan contacto con los del Colegio y accedan 
directamente desde el patio. Se confirmó que las prisas sólo 
generan chapuzas. 

Hay un grupo de Diversificación en 3º de la ESO con 8 
alumnos. 

El día 26 se recibirá a los alumnos y el 27 comenzarán las 
clases. 

1996 octubre 
Durante los días 28, 29 y 30 se realizan sesiones de 

evaluación inicial en los grupos de la ESO encaminadas a concretar 
y resolver las deficiencias que se hayan detectado en los alumnos. 
A lo largo del curso habrá dos sesiones de evaluación ordinaria y la 
evaluación final. 

1997 septiembre 
Una Maestra ha sido nombrada (compartiendo horario con 

el C.P. “Simón de Colonia”) para realizar tareas de Educación 
Compensatoria. 

1997 febrero 
Se aprueban los itinerarios (conjunto de materias que se 

eligen en un curso) y las materias optativas que se ofertarán en el 
Centro para los dos cursos de los nuevos Bachilleratos. Los 
alumnos de 4º de la ESO y sus padres serán informados al 
respecto para que vayan concretando su elección en el 1º curso 
para el próximo año escolar. 

1997 mayo 
El próximo curso habrá 3º de ESO en los Centros privados 

concertados de Aranda, lo que motiva que el número de solicitudes 
de plazas para ese realizar ese curso haya disminuido 
drásticamente, más de lo esperado. Los alumnos de la ESO del 
Instituto serán esencialmente los que comiencen ingresando en 1º. 

Se aprueba que para las sesiones de evaluación final de 
los grupos de la ESO se prevea una duración de dos horas. 

1997 septiembre 
Como consecuencia de la experiencia del curso pasado se 

consideró necesaria la existencia de más profesores de Pedagogía 
Terapéutica (habrá uno más pero no con horario completo) y de 
profesores de apoyo que atiendan a los acnees en las aulas que 
estén integrados en su grupo de referencia, concretamente, en 
Educación Física, Educación Plástica y Tecnología. Estas peticiones 
fueron atendidas por la Dirección Provincial. 
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Se aprueba en Claustro el Proyecto Curricular del 
Bachillerato en el Centro. 

Se oferta la posibilidad de que se pueda realizar la 
Prestación Social Sustitutoria del Servicio Militar en el Centro 
realizando tareas de vigilancia y traslado dentro del Instituto de 
algunos de los acnees. 

1998 enero 
Se solicita una materia optativa, de las denominadas de 

Iniciación Profesional, de oferta obligada para el segundo ciclo de 
la ESO, titulada “Técnicas de Laboratorio Químico” y programada 
por el Departamento de Física y Química. 

1998 mayo 
El alumno de COU, D. Roberto Corral, ha obtenido una 

medalla de plata en la fase nacional de las Olimpiadas de 
Matemáticas, después de haber obtenido el primer puesto en el 
Distrito de la Universidad de Burgos. También fue el 3º en la 
Olimpiada de Dibujo Técnico tanto en Burgos como en la fase 
nacional. 

1998 junio 
Todos los alumnos de COU que se presentaron a las P.A.U. 

han sido aptos. 

1998 septiembre 
En las dos aulas situadas en el C.P. “Sta Catalina” estarán 

los dos grupos de alumnos repetidores de COU que se han 
formado de forma excepcional. 

1999 septiembre 
Este año no se utilizarán las aulas del Colegio vecino: en 

cuanto se ha tenido la ocasión de valerse con los espacios propios 
y evitar incomodidades a todos, se ha hecho. 

El Colegio de Sto. Domingo de Guzmán finaliza su entrega 
de actas de evaluación con los últimos alumnos de 3º de B.U.P. 

Se participa en el programa Educared y se imparte un 
curso de iniciación a Internet para los profesores. Hay un 
ordenador conectado a Internet en la Sala de Profesores y otros 5 
en red en la sala anexa a Jefatura de Estudios. 

Se nombra un profesor de guardia de Biblioteca en cada 
hora y recreo, estará encargado de controlar a los alumnos que 
desde Jefatura de Estudios se envíen a realizar trabajos 
específicos. 

El día 23 se recibirá a los alumnos y el 24 se comenzarán 
las clases. 

2000 enero 
La Junta de Castilla y León asume oficialmente las 

competencias en educación. 
Se ha confeccionado un Plan de Mejora para dos años por 

los Departamentos de Orientación y de Actividades 

complementarias y Extraescolares sobre las actividades de ocio 
que realizan los alumnos. 

Se va a participar en el Proyecto Comenius dentro del 
Programa Sócrates de la Unión Europea (como centro asociado a 
otros de Alemania, Rumanía, Italia, Eslovenia y El Burgo de Osma) 
con el título de “Salud. Gestión del tiempo libre”. Es un proyecto 
común en el que se intercambiarán experiencias en el uso del 
tiempo libre.  

2000 junio 
D. Severino Lafuente es elegido, por votación en el 

Consejo Escolar, Director para un periodo de cuatro cursos 
escolares. 

2000 septiembre 
Al comenzar el curso el número de acnnes es de 19 y 5 

serán los alumnos extranjeros (búlgaros), que desconocen el 
idioma español. 

Para realizar tareas de cuidador para los acnees la 
Dirección Provincial contrata a un Auxiliar Técnico Educativo. 

Cada vez que haya un atentado terrorista se realizará, en 
los primeros 5 minutos del recreo, una manifestación silenciosa de 
alumnos y profesores en el patio con la lectura de un breve texto 
de rechazo. 

El día 18 se recibirá a los alumnos y el 19 comenzarán las 
clases. 

2001 mayo 
Se realiza un cariñoso acto de despedida y homenaje por 

su jubilación al conserje D. Isaías Gómez Gómez que durante 14 
años prestó su dedicación a este Centro como si fuera su casa, 
además de vivir en él. 

Se aprueba una modificación del Proyecto Curricular de la 
ESO por la que se permite cursar a determinados alumnos del 
primer ciclo, previo estudio de sus condiciones, otra materia 
optativa distinta de la 2ª Lengua Extranjera (Francés). 

2002 septiembre 
El alumno de 2º de Bachillerato, D. Jaime Lázaro, participa 

en las Olimpiadas Iberoamericanas de Física, celebradas en 
Guatemala, obteniendo una medalla de bronce, antes obtuvo una 
de plata en la fase nacional, al igual que otro compañero de curso, 
D. Enrique Navares. En la fase del Distrito de la Universidad de 
Burgos los alumnos del Centro obtuvieron tres primeros puestos. 

2002 diciembre 
Un grupo de profesores crea la página web del Centro 

colgándola en la dirección:  
http://centros4.pntic.mec.es/ies.cardenal.sandoval.y.rojas/ 
 
Se publica la LEY ORGÁNICA 10/2002, de 23 de diciembre, 

de Calidad de la Educación (LOCE). 
 
 

 

 
 


